

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Sábado 11 de Agosto de 1894

NUM. 1172

EL JUEGO Y ROMERO ROBLEDO

El señor Romero Robledo en una de las varias veces que ha sido ministro, publicó una circular importantísima sobre los juegos prohibidos. En dicho documento se revelaba á los gobernadores de esa pretendida iniciativa que la opinion les atribuye en asuntos que, como el juego, caen de plau en la esfera de accion, y por ende, corresponde en primer término su persecucion á la policia judicial y no á la policia llamada Cuerpo de Orden Público.

La circular de Romero Robledo no ha sido, ni puede ser rectificad, interin se consignan penas en el Código para aquel delito; y si esta es la buena doctrina pensamos que zaranda mucho á los gobernadores y se olvidan los verdaderos procedimientos de persecucion.

Oiaro es que todos y cada uno de los egentis de la autoridad tienen atribuciones de policia en cuanto al mantenimiento y respecto de las leyes se contrae, pero volvemos á repetir que los gobernadores no son ni pueden ser los llamados á plantear ni proyectar recursos y medios dirigidos á exterminar los delinquentes por jugar á los prohibidos. Aquí lo que hay es que el cargo de gobernador se ha convertido en unguento blanco y resulta que de tanto como se quiere que sirvan... sirven para muy pocas cosas.

Es viejo el achaque político de que el gobernador que no se deja derrotar en unas elecciones es un gran gobernador; y precisamente en eso de las elecciones y la intervencion del jefe político de una provincia, podrian encontrarse soluciones á gravísimos conflictos y explicacion á fenómenos sociales estupendos. El rebajamiento social en todo justifica desbordamientos y complacencias increídas, y para restablecer la normalidad se hace preciso, indispensable, que se determinen y fijen clara y exactamente las atribuciones y esferas de accion de los encargados de hacer respetar las leyes.

Un gobernador de provincia puede y debe ser, en el asunto concreto del juego, un auxiliar poderoso de la justicia, pero corresponde de derecho al poder judicial la iniciativa y procedimientos para la persecucion y castigo de los jugadores. Un gobernador de provincia, debe empezar por organizar su policia de manera radicalmente distinta á la que en la generalidad de los casos sucede hoy. No son el juego y la prostitucion los únicos cuidados del gobernador: ni de esas fuentes de perdicion debiera echarse mano para arbitrar recursos y cubrir ciertos servicios indispensables y de suprema necesidad. Si no hay presupuestos para ese ramo que llaman higiene, déjese libertad absoluta para que las consecuencias y los disgustos hagan entender á los gobiernos su deber. Si la ley es hipócrita y no se atreve á reglamentar los vicios, que se voten recursos para evitar su propagacion y sus contingencias.

Eso de que un gobernador se pase el tiempo de su mando ocupado y preocupado en asuntos como los que ahora nos sugieren estas reflexiones se nos figura algo fuerte, y hasta se nos antoja que de tal rebajamiento de prestigios, nacen la perturbacion y desequilibrio en que vivimos.

La circular de Romero Robledo debe reproducirse, y si se quiere en serio perseguir los delitos, déjese á los encargados de hacerlo por imperio de la ley, sin que se ingiera nada ni nadie en su sagrado y respetable dominio.

El sangriento drama de las calles de Madrid puede haber servido de saludable aviso.

Pero que se mida á todos por un rasero, no vayamos á mantener las diferencias que existen entre dos que se matan á navajazos, y otros dos que cambian un balazo en el campo del honor.

Entendemos que el mal camino persistirá, si son los gobernadores los que mangoneen el asunto.

Lo dicho: hay que recordar la circular de Romero Robledo.

CORREOS PARA ULTRAMAR

Durante el presente mes de Agosto los días de salida de los correos para nuestras posesiones de Ultramar y para América, serán los siguientes:

Para Cuba.—Salida de Barcelona los días 6, 17, 18 y 26; de Madrid el 8, 19, 20 y 28; de Cádiz el 10; de la Coruña el 21; de Santander el 22; de Cádiz el 30. Via New York, salidas de Madrid los lunes, miércoles, jueves y sábados.

Para Puerto-Rico.—Salida de Barcelona el 6, 17 y 26; de Madrid el 8, 17 y 28; de Cádiz al 40 y 30; de Burdeos al 49.

Para Filipinas.—De Barcelona el 3, 47 y 31; de Marsella el 5. Por la vía de Brindisi y vapores ingleses puede remitirse la correspondencia los días 12 y 26.

Para Fernando Póo.—Puede remitirse correspondencia por la vía de Portugal, aprovechando las salidas de Lisboa los días 6 y 21.

Para el Brasil, en vapores alemanes, vía de Lisboa.—Salida de Madrid los lunes y los días 3 y 19.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay.—Salida de Madrid, vía de Lisboa, 11 y 25.

Para los mismos países, Chile y Bolivia.—Salida de Madrid, vía de Lisboa, 6 y 20.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay.—Salida de la Coruña el 12, 15 y 26; de Vigo el 23.

Para los mismos países, Chile y Bolivia.—De la Coruña el 6 y 20; de Vigo los días siguientes.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay, en vapores españoles.—Salida de Cádiz y Barcelona, fechas variables.

ECOS TEATRALES

De Zaragoza

Ha debutado en el popular teatro Pignatelli, la aplaudida primera tiple Luisa Campos.

Esta actriz se dió á conocer al público zaragozano con el *Cerlamen Nacional* y *El Monaguillo*, en cuyas obras la señorita Campos, derrochó toda la gracia que tan oportunamente sabe emplear. La concurrencia pudo apreciar las buenas dotes que adornan á dicha primera tiple, y le tributó calurosos aplausos.

A partir de la inauguración de la temporada, Pignatelli se ve sumamente concurrido, obteniendo cada noche una ovación la señorita Campos.

También se ha hecho simpático y alcanza grandes palmas el primer actor Sr. Lacasa.

De Valencia

El día 7 del presente mes, tuvo lugar en el teatro Apolo la primera representación de la opereta del maestro Zeller titulada *Il venditore di uccelli*, alcanzando grandes aplausos todos los actores que en ella tomaron parte.

En el Pizarro púsose en escena por vez primera la bonita humorada cómica *Africa* en tres cuadros, letra de los señores Merino y López María, música de los maestros Caballero y Hermoso, y que tiene por título *Los Africanistas*.

La obra tuvo idéntica acogida que en los teatros donde no ha mucho viene representándose.

Tomaron parte en la obra la señora Folgado, Srta. Gonzalez y los Sres. Rodríguez, Castilla, García, Gil y otros.

De Barcelona

En el N.ovedades debutó el 8 del corriente, la soprano Srta. Osanna Quarenghi en la ópera *La Africana*.

Dicha actriz ha sido expresamente traída de Italia para cantar en el citado teatro.

En el Dorado se ha puesto en escena la opereta de Suppé *Bocaccio*. Desempeñó el papel de protagonista la señora Amelia Soarez alcanzando nutridos aplausos.

De Granada

Días pasados y en el teatro Isabel la Católica se puso en escena la primera representación del drama *Mariana*, bajo la dirección de Fernando Diaz de Mendoza.

La prensa hace elogios de la compañía por lo bien que desempeña las obras puestas en escena, pues los actores en general, trabajan con fé.

FRUGILLA.

DESDE MADRID

7 de agosto.

El pueblo de Madrid asiste en estos instantes á un aspecto conmovedor.

Numeroso séquito escolta el ataúd que encierra el cadáver de un modesto agente de la autoridad, el cual en cumplimiento de su deber, recibió en las calles de la capital la herida que le ocasiona la muerte.

Bien conocidas son las circunstancias que han concurrido al triste fin del desgraciado guardia de seguridad Leoncio Esteban Nicolás. Fué uno de los agentes que al oír las palabras de ladrones que partían de la calle de Tetuán en la madrugada del 4, se puso en persecucion de los criminales, uno de éstos disparó su revólver sobre él y cayó al suelo gravísimamente herido.

El asesino era uno de los habituales concurrentes á los *garitos* que hasra ahora han venido tolerando las autoridades á cambio del pago de una cantidad que se destina al sostenimiento de los asilos oficiales.

Este horrible crimen ha hecho caer en la cuenta á las autoridades de Madrid que es necesario, por moralidad cerrar las casas donde el juego se consentía.

Para esto ha sido preciso que muera un dignísimo agente de seguridad pública; pero no es este solo la víctima del juego; sus desdichados huérfanos cuando necesiten acogerse á la beneficencia oficial echarán seguramente de menos los recursos que el vicio llevaba á los establecimientos caritativos.

Es decir, que más adelante no será extraño que los hijos de Leoncio Esteban, digan:

—Por tolerar el juego quedamos huérfanos, y por no tolerarle ahora nos morimos de hambre.

La pobre familia del infeliz Esteban, está predestinada á ser fatalmente la víctima del juego.

Una sociedad en la cual si el vicio se tolera hay que temer los crímenes, y que si no se tolera tendrán que cerrarse á la vez que las inmundas *chirlatas* algunos establecimientos benéficos porque de aquéllas vivían, está juzgada.

Y estas cosas que pasan y se dicen y se demuestran no suben á las mejillas, ni penetran en la conciencia de los que han convertido, por unas ó por otras razones, el delito que pena el Código y el crimen moral que condena toda alma honrada.

No es lo censurable que la sociedad no enmiende sus yerros ni se corrija de sus vicios, lo censurable es que la caridad oficial no se haya podido ejercer sin explotar el vicio.

El asunto se presta á muchas consideraciones. El inmenso gentío que presencia en silencio el desfile de la fúnebre co-

mitiva hace todo género de comentarios, propios de un pueblo honradísimo que bien administrado y dirigido, no tendría necesidad para socorrer el desvalido y curar á los enfermos de las subvenciones de casinos de recreo ni de corridas de toros.

El duelo avanza, dentro de pocos minutos recibirá cristiana sepultura el cadáver del heróico guardia; mañana nadie se acordará de él; solo su viuda le llevará desolada y sus hijos le bendecirán.

Mucha gente hoy para llevarle al cementerio, y luego, lo que Becquer decia: «Dios mio que solos se quedan los muertos.»

De la política no se ha hablado en ninguna parte, ni ha circulado una sola noticia.

Mañana saldrá para Alzola el ministro de Fomento, y á pesar de lo que ha venido diciéndose, es posible que no se celebre el tan anunciado consejo de ministros.

El señor Sagasta muy satisfecho en Fitero. Retrasa su regreso á Madrid.

El ministro de la Gobernación ha visto en el día de hoy muy concurrida su casa, donde celebra en unión de su distinguida familia su fiesta onomástica.

ALBUM POÉTICO

EL NOTICIERO BALEAR

La travesía (4)

Al poeta Juan Luis Estelrich

Sonó á bordo la campana,
las amarras se soltaron;
en la ribera cercana
los pañuelos se agitaron;
y cortando las espumas
con sus ruedas el navío,
entre vaporosas brumas
vi alejarse el caserío,
dominado por la mole
de la inmensa Catedral,
como numerosa prele
junto al ala maternal.

De su catalejo armada,
una inglesa, junto á mí,
sobre el sombrero terciada
manteleta carmesí,
y ceñida su alba frente
por la gaza azul que á flote
colgaba gallardamente
del sombrero de hugonote;
con su antejo recorría,
desde el puente del vapor,
la costa de la bahía,
de Bellver á Lluchmayor.

En la sombra se borraban
los celestes arreboles,
y en el mar se reflejaban
las luces de los faroles.

—Tomad, dijo la extranjera,
el horizonte lejano
veréis, como si estuviera
al alcance de la mano.—

Me incliné reconocido,
cogí el óptico instrumento,
busqué en la ciudad el nido
de mi oculto pensamiento;
y, trémulo de emoción,
se detuvo la mirada
en las luces del balcón
de la casa de mi amada.

Ví el sofá de terciopelo,
y la luna del armario,
y el retrato del abuelo,
y la jaula del canario.

Ví al fulgor de las bujías,
una mano femenil
que arrancaba melodías
del teclado de marfil.

(4) Esta composición forma parte del libro titulado *Poesías*.

Y unas parejas graciosas de niñas y caballeros bailando, ceremoniosas, rigodonos ó lanceros.

Mi amada su sien reclina en la silla mecedora, dirigiendo á la marina su mirada soñadora.

Un húsar azul, galante, invitábala á bailar: ella, su mirada errante sigue dirigiendo al mar.

Con fino ademán insiste el alumno de Belona: ella, aunque con aire triste, á la danza se abandona;

sin saber que por el lente suprimida la distancia, me sofocó en el ambiente de la iluminada estancia.

Pienso que con la sorpresa me debí de estremecer, y algo adiviné la inglesa, con su intento de mujer.

Sentí el escozor maligno de una herida de alacrán; pero quise hacerme digno de la patria de Don Juan.

Y mientras pasando iba el castillo, la hondanada, la suplime perspectiva de la costa cautelada;

las playas cuyas arenas suave ondulación describen, como pechos de sirenas que el beso del mar reciben;

mientras de la agreste falda llegaba el olor de pino, y en su gruta de esmeralda entraba el cuervo marino;

sobre el moyedizo puente, dando el brazo á aquella Miss, de explique profusamente las bellezas del país.

Como cimborio morisco, sobre el líquido cristal, asomaba el rojo disco de una luna de coral.

Después, la costa mirando disiparse en lontananza, tomamos té, platicando en íntima confianza.

Yo decía:—Cierta idea, cierta duda me contrista: ¿Conviene que el hombre vea lo que no vé á simple vista?

¿Conviene luchar sin calma para descorrer el velo de los abismos del alma, de los abismos del cielo?

Sin disecarlas, gocemos el aroma de las rosas, pues jamás penetraremos el misterio de las cosas.

Se nos entran por los ojos amargas desilusiones, merced á los anteojos y otras sabias invenciones.

Yo no sé, á fé de español, para qué saber es bueno, que tiene manchas el sol, que en el corazón hay cieno.—

La extranjera respondía con encantador gracejo:—¿Esa extraña teoría la inspiró mi catalajo?—

Y una sonrisa de hada animó sus labios rojos, y se puso colorada hasta el blanco de los ojos,

al decirle:—Si, por Dios, tenéis algo de adivina; el mal recibí de vos, mas también la medicina.

Los más fúgidos luceros, en el agua silenciosa trazan pálidos regueros, como una red luminosa.

Salta, brilla y se zambulle, solzándose el delfín, que en el ocio eterno bulle de un monótono festín.

Y parece que murmura la ondina de voz suave, en la hervorosa blancura de la estela de la nave...

Al asomar vagamente la luz que el alba corona, vimos dibujarse enfrente la costa de Barcelona.

JUAN ALCOVER Y MASPONS.

Extranjero

Los bandidos belgas

Dice un telegrama de Mans, que ha terminado la vista del proceso instruido contra los individuos que compusieron la cuadrilla de bandidos llamada «La Banda Negra», trece en total, incluso dos mujeres.

El jefe de la cuadrilla llamado Van Ham y dos de sus cómplices fueron sentenciados á muerte, á 20 y 15 años respectivamente de trabajos forzados otros dos.

Los restantes, con excepción de un hombre y una mujer que fueron absueltos libremente, á varios términos de cárcel que varían entre dos y diez años.

Montepío incendiado

Telegrafían de Roubaix, que un violento incendio ha destruido el Monte de Piedad, edificio espléndido que fué construido recientemente con un costo de 150.000 francos.

Se han quemado también casi todos los objetos que por un valor de 400.000 se hallaban empeñados en el establecimiento al ser quemado éste por las llamas.

Todo lo destruido estaba asegurado por varias compañías francesas y extranjeras.

No hubo desgracias personales, y gracias á los heroicos esfuerzos de los bomberos y del público, y de disponer de un inmejorable material de incendios, pudo evitarse que el voraz elemento se corriera á pesar del fuerte vendaval reinante á la sazón, al magnífico Hipódromo y á las inmensas factorías bastante cercanas al lugar del siniestro.

Acudieron enseguida, llamados por telégrafo, los bomberos de Toureign, Lanuoy y Croix en tiempo hábil para cortar al fuego su devoradora marcha.

La madre de Caserio

Telegrafían de Milán que la madre de Caserio trata de ir á París para pedir á los consortes Perier gracia para un hijo y le salven la vida, siendo probable que aquella desgraciada señora logre su objeto.

Cuando la madre de Caserio leyó en el Secolo la sentencia de su hijo desmayóse, permaneciendo después loca de dolor durante muchas horas. Algo repuesta al siguiente día, armoné de valor y resignación, decidiendo ir sin pérdida de tiempo á la capital francesa con el indicado objeto, llegando allí de hoy á mañana.

La guerra de Asia

Telegrafían de Shanghai que nada nuevo se sabe del teatro de la guerra chino-japonesa.

Se ha recibido cartas del capitán Janneken confirmando que la gente china que iba en el «Kowhung» no permitió a los europeos salir del buque y que los japoneses hicieron fuego con sus ametralladoras contra los infelices que luchaban con las olas para salvarse en el momento de irse el transporte chino al abismo. El contenido de las citadas cartas están completamente de conformidad con la versión que sobre aquel trágico suceso han dado los chinos.

El gobierno dinamarqués ha pedido al del Japón ponga inmediatamente en libertad á un súbdito de Dinamarca, pasajero en el transporte chino «Teakiang» al ser éste apresado por los japoneses en el combate del 25 julio pasado.

Han sido completamente sofocados los motines ocurridos recientemente en Tientsin, por querer los chinos atropellar á los japoneses residentes en aquella ciudad al querer abandonarla. Las tropas chinas ocupan los puntos estratégicos e impiden la formación de grupos.

El virrey chino ha dado satisfacción al Consul británico de Tientsin por el motín ocurrido á bordo del vapor inglés «Chungking» al querer algunos soldados chinos insubordinados sacar á la fuerza á los japoneses que se hallaban en aquella embarcación.

El Japon ha firmado contrata con una importante casa exportadora de Chicago para la compra de un millón de libras de carnes conservadas, para el abastecimiento de su ejército.

Una cosa parecida intentan hacer algunos representantes chinos con varias firmas exportadoras de San Francisco de

California y otras ciudades de los Estados Unidos.

Ultima hora

Los telegramas más recientes que se han recibido de Tientsin nada dicen sobre operaciones navales y añaden que Li Hung Chang, á pesar de haber caído en desgracia ante el emperador y la familia imperial, sigue dirigiendo todas las operaciones terrestres y marítimas de la guerra con el Japón, revistando anteayer mismo las tropas que de diferentes provincias del imperio han llegado y siguen llegando al campamento de Tientsin. El favorito no vestía, durante la revista, la túnica amarilla, emblema de su suprema autoridad, pero parecía poco preocupado por ello.

El Mandarín que gobierna en Taku está bloqueando el Peiho por medio de torpedos fijos y minas submarinas.

Todos los profesores y alumnos de las escuelas militares y navales han recibido orden de incorporarse inmediatamente al ejército ó escuadras del imperio.

La noticia del último combate naval y el apresamiento de tres barcos chinos de guerra se considera en Shanghai un solemnisimo canard.

El grueso de la escuadra china continúa fondeada en Weihaiwei, á donde es difícil yayan á atacarle los barcos japoneses.

Probablemente lo que apresaron los japoneses serían algunos juncos costaneros que las agencias telegráficas convirtieron en buques de alto bordo.

Tampoco esta noticia puede darse como cierta.

Ya no saldrán por ahora más transportes chinos.

Han sido reforzadas las tropas rusas situadas en las orillas del rio Tiumen, junto á la frontera de Corea.

Nada se ha visto aun de la escuadra rusa, de que tanto se habló en los últimos días en las costas de China. Únicamente en el mar Amarillo se han avistado algunos transportes japoneses escoltados por buques de guerra de su nación. Supóuese que son los refuerzos enviados á Chemulpo.

En Hancow, que está situado en la desembocadura del Yang tse kiang, y que es uno de los principales puertos del tratado, se han alistado como voluntarios todos los individuos varones pertenecientes á la colonia extranjera. Algo parecido va á suceder en los demás puertos del tratado, pues la fiebre de la guerra se extiende de una manera jamás vista.

Sir Edward Grey dijo en la Cámara de los Comunes de Londres que la China y el Japón han prometido á las grandes potencias que no se batirán bajo ningún concepto dentro de la ciudad de Shanghai.

De Berlín telegrafían al Standard de Londres, que cinco oficiales japoneses que estaban en aquella capital para estudiar el sistema militar de Alemania, han recibido orden de regresar inmediatamente al Japón sin realizar su intento de visitar los principales establecimientos militares de Austria.

Telegrafían de Philadelphia, que 5.000 esclavos que han estado trabajando en las minas de hulla de la Pensylvania, se han ofrecido al Japón como voluntarios en la guerra contra China.

Según un telegrama de Indianápolis, los chinos residentes en aquella ciudad han recibido orden de las autoridades de su país para que vayan á defender la patria, que está en guerra con sus mortales enemigos los japoneses.

Término definitivo de una huelga

Telegrafían de Chicago, que anteayer celebraron los empleados de la Unión ferroviaria un meeting en masa, en que se acordó dar como definitivamente terminada la huelga de los empleados de ferrocarriles, excepto en lo que se refiere á la Compañía de vagones Pullman.

Sucesos del Perú

Dice un telegrama que después de un brevísimo proceso verbal, han sido fusilados los prisioneros insurrectos cogidos recientemente por las tropas del Gobierno.

La situación en el Perú es tan gravísima, añade el telegrama, que los comerciantes extranjeros han apelado á las legaciones de sus respectivos países para que se les protejan sus vidas y haciendas.

La Escuadra de Instrucción que permaneció en Malaga durante las ferias y fiestas que se celebran en la hermosa ciudad andaluza, zarpó el día 8 para Cartagena en cuyo puerto permanecerá hasta el 15 dirigiéndose á Valencia donde estará anclada hasta el 20 que se marchará á Barcelona.

Conseguir una modificación en el itinerario que debe seguir la escuadra no es obra de romanos.

Las juntas del Club de Regatas y del Tiro de Pichon en unión de la prensa de Palma que no le negará su cooperación, podían suplicar personalmente á las autoridades civil, militar y de marina, para que telegrafiasen al Sr. Pasquín en súplica de que permitiera al Almirante y Oficialidad de la Escuadra aceptar la invitación que se le dirigirá, para que asista á la fiesta marítima del día veinte y uno en el Terreno.

La presencia de la Escuadra en nuestro puerto daría á la fiesta inusitado esplendor y los pobres recolectarian mayor suma para sus necesidades.

La Gaceta declaró limpias las procedencias del Brasil.

Algún industrial aprovechado ha importado pesetas falsas de las llamadas isabelinas que con profusión circulan en Barcelona.

Damos de ello cuenta al público y á la policía.

Hemos tenido ocasión de ver una peseta falsa de las que hacemos referencia, lo cual nos permite asegurar que están perfectamente falsificadas.

Han sido declarados aptos para el ascenso á Médicos mayores los Médicos Primeros de Sanidad Militar que prestan sus servicios en este distrito militar D. Agustín Tenreiro y Collado y D. Pedro Pinar y Moya.

El día 15 del próximo mes de Septiembre correrán y matarán en la Plaza de Toros de Palma, seis novillos bravos la cuadrilla de niños catalanes que dirige el diestro liliputiense Palmita, hijo de esta ciudad.

Detras de la pescadería del Muelle ha empezado á construirse un embarcadero para los faluchos de pesca.

Se ha concedido á D.ª Josefa Cirrer Vela, viuda del comandante de Carabineros D. Cecilio Ogazón y Fernandez, la pensión de 1.122 pesetas anuales.

En breve comenzará á publicarse en esta capital un semanario ilustrado con el título de El Solfeo.

A instancias del digno Comandante de marina del puerto D. Camilo Carlier salió ayer en un bote el cabo de matrícula Sr. Enseñat en persecución de los pescadores que se dedican á la pernicioso pesca por medio del artel, cogiendo á dos de ellos en flagrante delito.

Digna de aplauso es la conducta de nuestra primera autoridad de marina corrigiendo un abuso que trae en sí muchos perjuicios á los que de buena fé se dedican á esta industria.

A las cátedras de historia natural vacantes en los institutos de Baleares y Búrgos se han presentado veinte y cuatro aspirantes, entre los cuales vemos figurar los

nombres de D. Juan Mir y Peña y D. Antonio Vila y Nadal. Los demás nos parecen forasteros.

A las oposiciones a las cátedras de Geografía e Historia de los Institutos de Orense y Vitoria, se presentan nuestros paisanos D. Gabriel Elabrés y D. Jaime Pomar.

En el vapor «Lulio» llegó ayer un pasajero procedente de Marsella. Su equipaje fué fumigado en la Consigna, y después remitido al señor Alcalde, quien dispuso que pasase a la casa de socorro, para estar allí de observación durante unas cuantas horas.

En vista del expediente de concurso celebrado para proveer la cátedra numeraria de Dibujo de Figura, vacante en nuestra Escuela provincial de Bellas Artes, ha sido nombrado profesor numerario de la misma asignatura D. Pedro Rodríguez de la Torre.

El Sr. Aguiló ha dado las órdenes oportunas para hacer despejar la calle de Cererols de la multitud de horchateros ambulantes y demás estorbos que obstruían aquella importante vía de circulación.

En algunos puestos de verduras de la plaza de Abastos se vienen cometiendo abusos muy perjudiciales para la salud.

Concluida la venta de dichos comestibles se dejan éstos en los mismos puestos para la venta del día siguiente cubiertos con un enserado de lona y al lado del montón se deja una tinaja llena de agua que utilizan las verduleras para limpiarse las manos, dejando dicho líquido, que se descompone luego despidiendo emanaciones desagradables al olfato de los transeúntes y en especial de los vecinos que no pueden resistir tan nauseabundos olores.

De desear es se remedie esta infracción de las Ordenanzas en bien de la salud pública.

Es digna de aplauso la disposición dada por el Sr. Gobernador de que no se permita transitar por las calles céntricas, tanto de día como de noche, a las mujeres públicas.

El notario D. Jaime Vidal y Jaime ha sido nombrado Archivero de protocolos del notariado en el partido de villa de Inca.

Para satisfacer las obligaciones del presente mes, los fondos provinciales han sido distribuidos del modo siguiente:

	Ptas.	Cts.
Administración provincial.	6588	58
Servicios generales.	1341	66
Cargas.	229	08
Instrucción pública.	4509	95
Corrección pública.	1591	66
Imprevistos.	833	33
Obras diversas.	3250	
Otros gastos.	2091	63
Movimiento de fondos ó suplementos.	33123	36
Total.	53563	98

Se dice que se hacen grandes trabajos para constituir una «Sociedad cooperativa para la venta de carnes» que con capital propio permita barrer hacia fuera el monopolio de las carnes que los obliga a comerlas caras y malas.

Ojalá sea verdad tanta belleza.

Venimos notando que desde hace algún tiempo la prensa y muy especialmente *El Diario de Palma* se ocupan de los empleados de Consumos poniendo en solfa su manera de obrar para con el público.

Podríamos con datos demostrar la ligereza con que obraron algunos de nuestros colegas al tratar de hechos recientes ocurridos en los fiatos, mas dejamos de hacerlo por no ser este el objeto de este suelto y si el de hacer constar que la actual empresa de consumos ha tratado y trata con gran deferencia al público inclinándose siempre en los casos dudosos hacia este, y nada prueba nuestro aserto tan elocuentemente como el hecho de no haber ocurrido ningun incidente en los cuatro años que lleva administrando la renta de consumos la actual empresa.

El vapor *Lulio* fondeó a las seis y media de la mañana de ayer con el correo de Barcelona, 38 pasajeros y variada carga.

A las siete y cuarto de esta tarde se bendecirá en la iglesia de San Francisco un precioso lienzo que representa al Patriarca S. Francisco, ofreciendo los corazones de los Terciarios y devotos al Purísimo Corazón de Maria.

En relación de individuos pertenecientes al ejército de Cuba a quienes se han de liquidar abonarés, que publica el «Boletín oficial», encontramos los siguientes nombres y cantidades en pesos fuertes.

Salvador Bonet Freixas.	67'14
Manuel Franch Vidal.	105'40
Luis Tomás Cunill.	31'74
Felix Aloy Puig.	44'35
Miguel Borrás Sabater.	13'38
José Cortés Barceló.	79'71
José Tons Subirá.	62'84
Antonio Cañellas Gil.	57'84
Jaime Car Creus.	80'89
Andrés Monserrat Rosselló.	63'70
José Miguel Ros.	62'41
José Mestre Oladerra.	74'60
Domingo Montaner Mas.	30'56
Jaime Nicolau Soler.	39'20
Juan Soler Genar.	41'28
Clemente Torres Canals.	93'86
Antonio Vila Pou.	43'48

El agente ejecutivo de esta capital anuncia segunda subasta para acceder las siguientes fincas embargadas por delitos de territorial.

Finca rústica número 5 cuartel 6 de la zona 10^a tasada en 400 pesetas.

Id. Urbana números 6 y 9 cuartel 4 de la zona 6^a tasada en 250 pesetas.

Id. urbana número 38 de la calle de los Bueyes tasada en 150 pesetas.

Anteayer, al llegar el tren ascendente de las 2:15 a Inca, montaron en un carrito para dirigirse a Lluch los señores D. Mariano Ribas de Pina, D. Ramón Garcés, el P. Ripol y otros señores eclesiásticos, cuando al dar la vuelta para tomar la carretera volcó el carrito sin que sufrieran graves consecuencias los que iban en el vehículo.

El próximo domingo en el caserío de la Soledad se celebrará una fiesta cívico-religiosa en honor de San Francisco de Padua.

Por la mañana habrá oficio y misa de Requiem, en el que predicará el presbítero D. Antonio Tauler, vicario de la misma iglesia; por la tarde a las cuatro habrá carreras de hombres, niños y caballos y concluidas éstas se dará principio a un baile de boleros al estilo del país.

Por los preparativos hechos por los iniciadores de dicha fiesta promete ésta verse muy concurrida y ser a la par muy agradable y entretenida.

Los vecinos de Génova están preparando la fiesta con que obsequian todos los años a su patron San Salvador los días 11 y 12 del corriente.

La verbena del Santo habrá baile al estilo del país y el domingo ade-

más de la función religiosa de la mañana habrá corridas de hombres y niños por la tarde, verificándose por la noche un baile de boleros bajo la dirección del renombrado maestro *Agostinet*.

Véase el programa:

Primera parte

- 1.º Sinfonía.
 - 2.º La Rumbosa del Perché.
 - 3.º La Madrileña, con el bolero D. Juan Bisquerra.
 - 4.º Pujadas, bailadas por Vert.
 - 5.º Tercetto, baile francés.
 - 6.º Capricho.
 - 7.º Jota aragonesa, bailada por una niña de seis años.
 - 8.º Panaderos con la tertulia por el maestro *Agostinet*.
 - 9.º La Flamenca con el juego de panderetas.
- (Treinta minutos de descanso).

Segunda parte

- 1.º La Jitanilla.
 - 2.º Jarabe andaluz.
 - 3.º Jota de los Molineros de Su-biza.
 - 4.º Boleras jaleadas.
 - 5.º Jota del Certámen Nacional.
 - 6.º Jota sobre Bilbaina por el maestro *Agostinet*.
 - 7.º La doble Moda.
 - 8.º Las dos Palmas.
 - 9.º Los tres ratas de la Gran-Via.
- Si hay más tiempo se darán más bailes.

Programa de las piezas que tocará mañana la música del Regimiento Regional número 1 en el paseo del Borne:

- 1.ª Marcha El Estreno de los tambores, Perelló.
- 2.ª Fantasia de la ópera I Pescatori di Perle, Perelló.
- 3.ª Fantasia de la Zarzuela la Czarina, Perelló.
- 4.ª Walses Rio frio, N. N.
- 5.ª Mazurka la Gaviota, Nieba.

Leemos en un periodico catalán que la subasta verificada en Barcelona para el servicio de conducción en vapores de la correspondencia entre Barcelona y Soller, se ha declarado desierta por falta de licitadores.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Binisalem, habiéndose señalado el plazo de 15 días a contar desde anteayer para que puedan solicitarla los que aspiren a ella.

Anoche fué curado en la casa de Socorro del Ayuntamiento un hombre que presentaba una herida de arma blanca en un muslo, que le infirió un compañero suyo, en el barrio de la Soledad, con quien tuvo cuestiones.

Curado de primera intención fué trasladado a su domicilio en un carruaje de alquiler.

Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de Juan Mas, oficial cajista, que por espacio de muchísimos años ha trabajado en la imprenta de nuestro periódico.

El Sr. Mas era uno de los más inteligentes operarios de esta capital. Rogamos a Dios por el eterno descanso del alma del finado.

La experiencia y la práctica confirman cuanto sigue:

(Desconfiar de las imitaciones.)

Sres. Scott y Bowne.
Gracia 4 mayo 1886.
Indudablemente la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, es uno de los preparados más poderosos y de mayor utilidad; pues a las virtudes regeneradoras del aceite de bacalao se unen los alcalinos, que también activan las fuerzas radicales de la economía.

Entre las ventajas de la «Emulsión Scott» una de las más valiosas es la de haberse reunido con ella el difícil problema de presentar el aceite de hígado de bacalao bajo una forma «de fácil asimilación y agradable al paladar», ventajas que resaltan singularmente cuando se trata de suministrarlo a los niños.

Por estas razones es que su uso va extendiéndose de día en día, y el médico práctico no puede menos de felicitarle de su empleo, en atención a que con dicha «Emulsión» obtiene beneficiosos resultados en un gran número de enfermedades y especialmente en los casos «de cloro-anemia, miseria fisiológica, consunción, caquexias, raquitismo, caries y reblandecimiento de los huesos, tumores blancos, escrofulismo, y en las formas no heréticas de la tuberculosis pulmonar como también en la debilidad general, defecto de la nutrición, convalecencias largas y difíciles,» etc. etc.

Dr. J. Roviralta.

Servicio telegráfico particular

Madrid 10 1:50 m.

Los rifeños cada día se muestran más atrevidos y osados. Nadie duda que en cuanto llegue Septiembre nos van a dar que hacer.

El cólera sigue estacionado en Marsella, sin que se propague por los pueblos inmediatos. En todo el mes de Julio ocurrieron cuatrocientas defunciones de dicha enfermedad.

Créese que China será vencida por los japoneses, sino media en la contienda alguna nación europea.

Desmíentese que hayan ocurrido casos sospechosos en Barcelona.

Madrid 10-11 m.

Desmíentese que el Sr. Moret haya entablado nuevas negociaciones sobre el tratado de Alemania.

Noticias particulares aseguran haber ocurrido algunos casos de cólera fulminante en Marsella.

El Sr. Sagasta ha aplazado por algunos días su regreso a Madrid.

Inglaterra se opondrá a que el Japon ocupe la Corea.

Madrid 10-9 10 n.

Hay que recibir con prevención las noticias que se reciben de China y del Japon. Ambas potencias en los despachos oficiales se atribuyen la victoria de los hechos de armas que hasta hoy se libraron entre ambas potencias beligerantes.

La diplomacia trabaja en el sentido de que Rusia e Inglaterra envíen una nota colectiva a China y al Japon.

Ha llegado al balneario de Alzola el ministro de Fomento Sr. Groizard.

El Gran Oriente español piensa obsequiar a su regreso de Amberes al distinguido catedrático y notable orador que le representa en el Congreso Masónico Internacional con un banquete.

Madrid 10, 10:20 n.

La Reina ha firmado el proyecto de Ley de Fomento relativo a los profesores Ayudantes de las escuelas.

Ha entrado en el puerto del Ferrol la corbeta «Nautilus». El puerto estaba ocupado por numeroso gentío que ovacionó las maniobras del clipper.

Se preparan festejos en honor de la Oficialidad, guardias marinas y tripulantes del barco escuela.

A Muley Abbas hermano del Sultán le ha sido conferido el cargo de Gobernador de Marruecos.

Han obtenido primeros premios en el sorteo de hoy los números 4098, 1538, 13638, 5622, 7508, 2076, 5701, 9675, 5202, 4421, 7947, y 9919.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Isla Marítima

Nuevo itinerario de correos entre Palma y el continente para el corriente año de 1894.

Salidas de Palma

Todos los martes y viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Los jueves y días 2, 16 y 30 Agosto, 13 y 27 Septiembre, 11 y 25 Octubre, 8 y 22 Noviembre, 6 y 20 Diciembre, para Valencia con escala en Ibiza, a las 8 de la mañana.

Los jueves y días 9 y 23 Agosto, 6 y 20 Septiembre, 4 y 18 Octubre, 1, 15 y 29 Noviembre, 13 y 27 Diciembre, para Alicante con escala en Ibiza a las 8 de la mañana.

Salidas de Barcelona para Palma

Todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.

Salidas de Valencia para Palma con escala en Ibiza

Los sábados y días 1 y 18 Agosto, 1, 15 y 29 Septiembre, 13 y 27 Octubre, 10 y 24 Noviembre, 8 y 22 Diciembre, a las 1 de la tarde.

Salidas de Alicante para Palma con escala en Ibiza

Los sábados y días 11 y 25 Agosto, 8 y 22 Septiembre, 6 y 20 Octubre, 3 y 17 Noviembre, 1, 15 y 29 Diciembre, a las 11 de la mañana.

Salidas de Ibiza para Palma

Todos los sábados por la noche.

Salidas de Ibiza para Alicante ó Valencia Todos los jueves por la tarde alternando entre los dos puntos.

Alquileres

Se alquila una tienda de mucha capacidad con entresuelo, agua de fuente a grifo, en la calle del mar, núm. 20.

Un segundo piso, en la calle de la Botería, núm. 14.

Darán razón en el principal.

En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muelles de molino de viento en buen estado.

Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

Se desea vender una

finca en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 cabestros.

Darán razón en esta imprenta.

VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado.

En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se necesita una nodriza para criar en su casa. Darán razón Plaza Rastrillo 9, 5.º

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fábrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

A unos cuatro kilómetros del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar. Darán razón en la Escuela pública de la Indietaría.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

HOTEL INTERNACIONAL

DE

GIRATO Y SOLÉ

Rambla, Llano de la Boquería, 1 y 3, Barcelona

TELÉFONO NUM. 4.700

Las importantes reformas introducidas en este gran establecimiento, situado en el punto más céntrico de la ciudad, próximo a los principales teatros y despachos centrales de los ferrocarriles, le colocan a la altura de los primeros de España y del extranjero. Elegantes y confortables habitaciones, decoradas con el mejor gusto. Servicio esmerado.

Mesa redonda y departamentos particulares para familias. Cocina francesa y española.—Servicio particular y restaurant a la carta.

PRECIOS, DESDE 5 PESETAS POR DIA 30

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 a 16 años.

Cármen, 3.

Entresuelo

Tetuan, 23,

Esquina a la de Tetuan.

Entrada al entresuelo.

Precio fijo.

MADRID

Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modistos de Londres, París y Viena.

Se alquila el primer y

tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamarer, número 10.

En la Calle de Pelaires

número 405 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener los huéspedes.

Se alquilan unos espasiosos

almacenes con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

Se alquila amueblada

una espasiosa casa de recreo, situada a medio kilómetro de la estacion del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagrana 9.

Se alquila

Una casa botiga calle de los Olmos, número 407, de gran capacidad, apropiada por algun establecimiento ó industria, con corral y dependencias, cinco cuartos dormitorios, terrado y agua en abundancia.

Informaran, Olmos, núm. 33.

ANTONIO M.º DE CÁRDENAS Calle Santa Brígida 1 MADRID

Representante de Casas Españolas y Extranjeras. Gestiona en la Corte todos los asuntos que se le encomiendan, reespediciones, ventas de mercancías, cobros, pagos, Compra-venta de valores del Estado y Sociedades, jubilaciones, pensiones y viudedades, canga de los resguardos por acciones Tabacalera etc., etc.

Referencias en Palma, Plaza de Antonio Maura, n.º 5.

BANOS DE MAR

EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de Baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En el departamento de señoras se ha establecido un público mediante la retribución de 0'25 pesetas por persona.

Las familias que desean hacer uso de los carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así, al tomar el correspondiente abono, y por la módica retribución de una peseta serán recogidas y devueltas a su domicilio.

El establecimiento llamado «El Recoñet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 9 de la noche.

Ptas.

Ptas.

Baño lim-pieza.	1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños.	9	» » »	13'50
Medio abono de 5 baños.	4'50	» » »	6'75

Los abonos son valederos todo el año, y las papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de guisi precio en la tarifa.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Vapores Transatlánticos DE HIJOS DE J. JOVER SERRA El magulfico y veloz vapor



J. JOVER SERRA

Saldrá del puerto de Barcelona el día 30 de Agosto para la HABANA, MATANZAS, SANTIAGO DE CUBA (condicional) y CIENFUEGOS.

Admite carga y pasaje para los puntos indicados.

Informarán en Palma, oficinas de la Isla Marítima, Palacio 26. Palma 9 Agosto 1894.

HIELO

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5 local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y a precios sumamente conómicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado la Providencia de D. Benito Pomar.

Plaza del Temple: a Can Nadal.

Rambla: esquina Olmos.

Muelle:

Terreno: Estanco.

Sindicato: fábrica de gaceosas «La Deliciosa».

Vallori: núm. 15, Gabriel Gil.

Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.

Arrabal: Plaza Navegación, café.

En cuyos puestos se vende a precios de fábrica.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Día 10

FONDEADOS

De Barcelona vapor Lullio cap. don Pedro Aulet 23 trip. ton 405 con efectos y balija pas. 38 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona v. Cataluña c. don Ricardo Terrasa 25 trip. ton. 662, efectos y balija m. Palma.

Cultos Sagrados

Hoy sábado.—En Santa Clara, empezarán las Cuarenta Horas: exposición a las siete; a las diez misa mayor. Por la tarde, a las cuatro, se cantarán solemnes maitines y laudes por la Rda. Comunidad; al anochecer solemnes completas con música y la reserva.

En San Jaime y San Nicolás, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Corte de Maria.—En San Miguel, a la Virgen del Milagro.

Movimiento local

Hospital civil

[Día 10.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 0.—Salidas, varones 4, hembras 2.—Defunciones varones, 0 hembras 0.

Defunciones

Juan Mas Fullana, casado, 34 años. Hospital, tuberculosis.

Antonia Oirer Munar, soltera, 17 años Porto Pi, tifoidea.

Maria Ferragut Mas, 7 años Zanglada, tifoidea.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger